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Ao todo, Amazonas dispõe de 15 unidades instaladas na capital e no interior do estado
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O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva (PT) assinou 
nesta segunda-

-feira (30) o decreto que 
define o novo valor do 
salário mínimo, que será 
de R$ 1.518 em 2025, se-
gundo o governo federal.

O novo valor começa 
a valer em 1º de janeiro, 
impactando os salários 
recebidos pelos trabalha-
dores a partir de feve-
reiro. O reajuste de 7,5% 
considera a inflação de 
2024 e o crescimento da 
economia brasileira, me-
dido pelo Produto Inter-
no Bruto (PIB).

O valor ficou R$ 10 
abaixo do previsto an-
teriormente na regra de 
valorização real do salário 
mínimo, criada no início 
do governo Lula 3, que 
considerava a inflação de 
12 meses medida pelo 
Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor (INPC) e 

a variação do PIB de dois  
anos antes.

Com INPC a 4,84% e PIB 
de 2023 a 3,2%, o salário 
mínimo seria de R$ 1.528 
em 2025.

O pacote fiscal do Mi-
nistério da Fazenda mu-
dou a proposta e limitou 
o avanço ao arcabouço 
fiscal, com variação má-
xima de 2,5%.

A conta do relator do 
Orçamento no Congresso, 
senador Ângelo Coronel 
(PSD-BA) é de que o ajuste 
de R$ 10 levaria a um alívio 
fiscal de aproximadamen-
te R$ 3,5 bilhões às contas 
públicas no ano que vem. 
A estimativa é de que cada 
R$ 1 de elevação no míni-
mo gera R$ 350 milhões  
em gastos.

Já o cálculo do eco-
nomista da XP, Tia-
go Sbardelotto, mos-
tra que a economia no 
ano que vem será de  
R$ 4,8 bilhões.

Variação foi limitada ao previsto pelo pacote fiscal do governo

Últimas
Lula assina decreto que reajusta 
salário mínimo para 2025
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Pagamento será de R$ 1.518, 
aumento de R$ 106 em relação 
ao de 2024
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Reflexões sobre o ensino de filosofia  
Nos últimos dias, fiz leituras de 

duas obras acadêmicas que ele-
vam o ensino de filosofia na edu-
cação básica brasileira. O texto 
“Desaulando a prática pedagógi-
ca, de autoria dos pesquisadores 
Lauro Carlos Wittmann, Osmar 
Miola e Mária Osmar Moais, ex-
põe uma nova prática na relação 
histórica do processo de conhe-
cimento, superando a cultura do 
professor-ensinador e negando a 
educação como mero instrumen-
to de formação de mão-de-obra 
para o mercado capitalista ou 
como meio para instruir cidadão 
com a cultura burguesa cristã, em 
que o docente é o detentor do 
conhecimento e o aluno apenas 
o receptor das obrigações sociais. 
Os pesquisadores defendem 
uma prática revolucionária de 
mediação pedagógica centrali-
zada, também, no discente e que 
promova autonomia intelectual, 
com isso, tornando o aluno e 
professor sujeitos do processo 
do conhecimento. 

Eles entendem que a educa-
ção escolar é identificada apenas 
como um processo histórico que 
vem de acúmulo de conhecimen-
to, de técnicas e de métodos que 
acaba engessando o ensino e 
estabelecendo normas que nem 
sempre servem para a conquista 
de autonomias e de uma educa-
ção libertadora. 

No entanto, é possível mudan-
ças nesse movimento histórico 
da prática da educação, porque 
a educação já foi concebida como 
responsável por transmitir aos 
mais jovens os valores sociais, 
funcionando apenas como 
instrumento de passagem de 
valores de uma geração para 
outra; depois como mecanismo 

de formação de mão-de-obra 
para o mercado de trabalho ou 
como meio para construção de 
cidadãos para um mundo bur-
guês e cristão. Agora, tudo está 
posto em discursão, em especial, 
a formação dos docentes, os mé-
todos de ensino utilizados e uma 
nova relação entre os sujeitos 
do conhecimento, uma mediação 
realmente humana.  

Dentro da formação do pro-
fissional da educação, é preciso 
docentes comprometidos com 
uma nova forma de educação, 
uma formação humana, de me-
diação pedagógica. Profissionais 
dispostos a romper com a velha 
tradição da educação bancária 
e velhas crenças. Existem hoje 
duas concepções de educação: 
a primeira está calcada na figura 
do professor e no programa, no 
conteúdo e no padrão tradicional; 
a segunda, tem como alicerce a 
parceria entre aluno e professor, 
tendo o aluno como centro da 
mediada prática pedagógica.  A 
segunda opção é mudancista, 
mas é preciso formação docente 
com uma perspectiva de media-
dor da formação humana. 

A dúvida no processo de 
conhecimento é o elemento 
importante e motivadora do 
conhecimento e da busca da 
autonomia dos discentes.  Hoje 
a prática pedagógica repulsa 
quem pergunta ou quem lança 
dúvidas, com plena submissão 
aos livros didáticos, com respos-
tas pré-estabelecidas. Porém, há 
imposição do tempo histórico de 
romper com dogmas para que a 
prática desaulada “extirpe a ilusão 
da certeza” e provoque a dúvida 
como instrumento dialético e de 
crescimento humano.     

Outro livro, denominado de 
“Como ensinar filosofia? O de-
safio do filósofo-educador”, de 
autoria de Mauricio Abdala - 
mostra os desafios que os filó-
sofos-educadores possuem no 
exercício da docência no Ensino 
Médio a partir da formação aca-
dêmica e das diretrizes nacionais 
da educação e dos parâmetros 
curriculares do País. 

Ele destaca que são impor-
tantes os materiais didáticos 
e as metodologias de ensino, 
porém, Abdala argumenta que 
não existe ensino de filosofia 
sem reflexão na ação do homem 
e na condução do ensino pelo 
filósofo-educador, uma “práxis 
educativa efetiva”, num saber que 
está sempre em movimento ao 
longo da história da filosofia e 
como imensas novidades. 

A filosofia não seria museu e 
nem esoterismo.   É, e muito, 
um saber reflexivo. Nesse sen-
tido, ele afirma que a obra é 
para contribuir com o ensinar 
numa perspectiva filosófica e 
pedagógica, respondendo duas 
perguntas: o que ensinar? E como 
ensinar? Para definir filosofia o 
autor usa o conceito que cons-
ta no PCN+ Ciências Humanas, 
como “reflexão crítica a respeito 
do conhecimento e da ação” e 
“como fundamentação teórica e 
crítica dos conhecimentos e das 
práticas”.  

Pois bem, as duas obras in-
dicam a educação como instru-
mento revolucionário, formadora 
de pessoas com autonomias e 
sujeitos pensantes, uma nova for-
ma de relação entre as pessoas 
no processo de conhecimento, 
num mundo cheio de desafios 
e em constante mudança.

A Reforma Tributária acabou e 2025 começa com desafios 
urgentes para a ZFM e o desenvolvimento regional 

Sobe para 11 o número de mortos após o desabamento da ponte Juscelino Kubitschek 
de Oliveira, ocorrido no dia 22 de dezembro. Com isso, até o momento, nove corpos foram 
resgatados e dois corpos foram localizados. O total de desaparecidos é de seis pessoas.

Segundo a Marinha do Brasil, no último domingo (29), pela manhã, mergulhadores 
retiraram do rio um corpo que estava preso em uma caminhonete e outro corpo foi 
localizado na cabine de um caminhão.

Destaque De olho

O saldo de ações sociais realizadas pelo Governo do Amazonas, por meio da Secretaria 
de Estado da Assistência Social (Seas), em 2024, foi positivo tanto na capital como no 
interior. A Assistência Social do Amazonas realizou com efetividade e sucesso as ações 
técnicas e internas projetadas com o foco voltado para as pessoas em situação de vul-
nerabilidade.

Editorial

Em meio ao impasse entre 
a Câmara dos Deputados e 
o Supremo Tribunal Federal 
(STF) em torno da execução 
de emendas parlamentares, 
o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) atua di-
retamente por um diálogo 
mais amistoso do governo 
com o próximo comando  
do Legislativo.

Ao candidato favorito à 
sucessão de Arthur Lira (PP-
-AL), deputado Hugo Motta 
(Republicanos-PB), o presi-
dente fez questão de deixar 

recados que indicam a dispo-
sição de compor e o receio 
de entrar em confronto com 
a Câmara no próximo biênio.

Segundo relatos, Lula dis-
se querer “a melhor relação 
possível” com o próximo pre-
sidente da Câmara. A Motta, 
repetiu que apoiará o candi-
dato escolhido pela Câmara 
— Lula já havia assumido 
antes esse compromisso, 
quando outros deputados 
disputavam o posto.

Ao deputado paraibano, 
Lula afirmou ainda que o pre-

sidente da República é quem 
“precisa” do presidente da 
Câmara, não o contrário. E, 
segundo aliados, aproveitou 
para se colocar à disposição 
de conversas sobre o cená-
rio político na Paraíba e as 
eleições em 2026.

Internamente, ministros 
próximos a Lula já têm pro-
curado caciques de partidos 
da base para fechar alianças à 
reeleição do petista em 2026.

No Palácio do Planalto, a 
avaliação é de que, mes-
mo sem uma decisão formal 

dos partidos, Republicanos e 
União Brasil, respectivamen-
te as legendas dos prováveis 
próximos presidentes da Câ-
mara (Motta) e do Senado 
(Davi Alcolumbre), devem 
subir no palanque de Lula.

A portas fechadas, em meio 
ao impasse sobre as emen-
das, Lula teria dito que o 
governo ajudaria a resolver 
o embate.

Para auxiliares, o presiden-
te quis dizer que o gover-
no atuará para diminuir a 
temperatura no conflito que 

contrapõe os Poderes, mas 
sem reações práticas.

No esclarecimento que deu 
ao Supremo, a Câmara co-
brou o governo e o Senado 
sobre a interpretação dada 
à destinação das emendas 
de Comissão.

A pedido de Lula, no en-
tanto, a ordem é silenciar 
sobre a menção ao governo. 
A Advocacia-Geral da União 
não deverá recorrer da de-
cisão de Dino, que neste 
domingo (29) desbloqueou, 
parcialmente, os recursos.

Lula faz gestos a Hugo Motta e busca “melhor relação possível” com a Câmara

A conclusão da reforma tribu-
tária e sua legislação ordinária 
marca um momento histórico 
para o Brasil e nos convida a 
refletir sobre os desafios do 
novo ano. Ao considerar os ris-
cos enfrentados para assegurar 
os direitos do Amazonas, o bom 
senso não permite descanso. É 
hora de suspender querelas pa-
roquiais e direcionar esforços 
conjuntos para garantir que os 
impactos positivos da reforma 
se estendam à nossa região, com 
foco na industrialização susten-
tável e na integração regional. 

Prioridades Imediatas
Através das entidades e com 

a colaboração do poder públi-
co e instituições de ensino e 
pesquisa, precisamos identificar 
e sistematizar as demandas re-
gionais e locais necessárias para 
o estabelecimento de parcerias 
mais robustas entre os estados 
da região. A base econômica do 
Amazonas, representada prin-
cipalmente pelo Polo Industrial 
de Manaus (PIM), demonstrou 
crescimento significativo em se-
tores como químicos (25,39% em 
outubro) e eletrônicos (1,57%). 
Contudo, há gargalos estrutu-
rais que precisam de atenção, 
como a queda na produção de 
bens de informática (-5,94%) e a 
histórica volatilidade de setores 
como bebidas e combustíveis. 
Um levantamento abrangente 
das demandas de infraestrutura 
e da capacidade industrial insta-
lada deve ser prioridade.

Fortalecimento da Banca-

da Parlamentar da Amazônia 
Legal

A articulação com a bancada 
parlamentar da região precisa 
ser intensificada para o debate, 
envolvendo não apenas o aporte 
de recursos do Fundo Nacional de 
Desenvolvimento Regional, mas 
também outras receitas públicas 
originadas na região. É vital que 
Manaus, responsável por 50% 
da arrecadação federal da re-
gião norte, veja esses recursos 
retornarem como investimentos 
estratégicos para a infraestrutura 
competitiva regional.

Integração e Aproximação 
Econômica Regional

A reforma tributária deve ser 
usada como um catalisador para 
integrar a economia do PIM aos 
demais estados da Amazônia Oci-
dental e do Amapá. Isso pode 
ser alcançado com um levanta-
mento de dados robustos que 
evidenciem as oportunidades de 
negócios regionais, ampliando a 
geração de riqueza e empregos. 
A legislação ordinária da refor-
ma abre novas possibilidades de 
incentivos para a bioeconomia e 
o uso sustentável dos recursos 
naturais. O Amazonas pode li-
derar iniciativas que fortaleçam 
a industrialização a partir da flo-
resta em pé.

Caminhos e Desafios
O desempenho econômico re-

cente do Amazonas mostra avan-
ços importantes, mas também 
desafios claros. Enquanto o setor 
químico lidera o crescimento in-
dustrial, a produção extrativista 

segue em queda, mostrando a 
necessidade de diversificação 
e modernização. Além disso, o 
número crescente de empregos 
formais (crescimento de 6,7% em 
outubro) reforça a importância de 
consolidar políticas que susten-
tem esse movimento.

Mobilização e Ação Compar-
tilhada

Este momento exige um plane-
jamento estratégico robusto, que 
envolva Governos Estaduais e Fe-
deral para organizar e coordenar 
investimentos em infraestrutura e 
logística. Setor Privado, SUFRA-
MA e SUDAM estão aptos a deba-
ter saídas e organizar estratégias 
que equacionem os gargalos de 
infraestrutura a fim de fortalecer 
a competitividade regional em 
geral e as cadeias produtivas do 
PIM. Só assim podemos dar o 
passo seguinte com mais firmeza. 
Desenvolver tecnologias para o 
aproveitamento sustentável dos 
recursos da região.

Jornada pela Integração e 
Prosperidade Regional

Com organização e mobili-
zação, envolvendo também as 
entidades de classe dos diver-
sos setores produtivos, pode-
mos transformar os desafios da 
reforma tributária em oportuni-
dades de desenvolvimento para 
o Amazonas e toda a Amazônia. 
A integração regional é o cami-
nho para assegurar um futuro 
próspero e sustentável, onde o 
Polo Industrial de Manaus seja 
o motor de uma economia mais 
equilibrada e justa.

Advogado, sociólogo e cientista político

Carlos Santiago
Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalo-
mecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   

Divulgação Divulgação
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Cidades

Ao todo, Amazonas 
dispõe de 15 unidades 
instaladas na capital e 
no interior do estado

Garantir cidadania à 
população amazo-
nense é um dos pi-
lares fundamentais 

do Governo do Estado. Tan-
to que, somente neste ano, 
foram realizados mais de 1,3 
milhão de atendimentos nos 
postos de Pronto Atendi-
mento ao Cidadão (PACs), 
em Manaus e no interior. As 
unidades são coordenadas 
pela Secretaria de Estado de 
Justiça, Direitos Humanos e 
Cidadania (Sejusc), por meio 
da Secretaria Executiva de 
Cidadania (Secid).

Na capital amazonense, 
a Sejusc dispõe de nove 
PACs instalados em todas as 
zonas de Manaus. No inte-
rior, são seis os municípios 
que contam com o serviço 
de Cidadania – Presidente 
Figueiredo, Iranduba, Ma-
nacapuru, Parintins, Itaco-
atiara e Tefé. Os endereços 
dos postos, na capital e no 
interior do estado, estão 
disponíveis no site oficial 
da Sejusc, por meio do link: 
https://www.sejusc.am.gov.
br/conpronto-atendimen-
to-ao-cidadao-pac/.

Além disso, o Governo 
do Amazonas tem sete uni-
dades móveis de pronto 
atendimento, que atuam 
oferecendo diversos servi-
ços de cidadania, também 
em Manaus e no interior. 
“A Sejusc tem como prio-
ridade assegurar que todo 

Posto de Pronto Atendimento ao Cidadão (PACs)

DIVULGAÇÃO

Cidadania: PACs atenderam mais de 1,3 milhão 
de amazonenses, em Manaus e no interior

cidadão amazonense tenha 
acesso democrático a infor-
mações, ações e serviços 
de natureza pública”, des-
tacou a titular da Sejusc, 
Jussara Pedrosa.

A secretária recorda que 
Wilson Lima é o governador 
que mais inaugurou PACs, 
entre as unidades físicas 
– como o caso de Presi-
dente Figueiredo, Tefé e 
Manaus – e móveis do ser-
viço. “Com esses avanços, 
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conseguimos proporcionar 
à população amazonense 
uma economia não somente 
de custo, mas também de 
tempo. Desta forma, o cida-
dão não precisa se deslocar 
para solicitar esses servi-
ços”, completou.

Serviços
São vários os serviços dis-

ponibilizados pelos PACs, 
como atendimentos da Po-
lícia e Receita Federal; Água 

do Amazonas; Cartório de 
Protesto de Títulos; Cor-
reios; e Junta Militar, além 
das funções da própria Se-
jusc. Somente neste ano, a 
secretaria registrou mais de 
800 mil atendimentos nas 
unidades, em Manaus.

Entre os serviços mais bus-
cados pela população ma-
nauara, estiveram aqueles 
disponibilizados pela Secre-
taria de Segurança Pública 
do Amazonas (SSP-AM), 

com 85,4 mil solicitações. 
Em seguida, aparece o Re-
gistro Civil de Nascimento 
(RCN), com mais de 14 mil 
demandas. Já os serviços 
oferecidos pela Agência de 
Fomento do Estado do Ama-
zonas (Afeam) foram solici-
tados por 3,5 mil cidadãos 
de Manaus.

E no interior do Amazonas, 
364,9 mil pessoas buscaram 
os PACs, com destaque para 
os serviços da SSP-AM (70,1 

Policlínicas da SES-AM realizaram mais 
de 848 mil atendimentos especializados

Eleição de João Paulo Janjão exalta 
o impacto do esporte na cidade

As oito policlínicas que 
compõem a rede da Secre-
taria de Estado de Saúde 
(SES-AM) realizaram, de ja-
neiro a outubro de 2024, 
848.285 atendimentos, en-
tre consultas com especia-
listas, exames, entre outros 
serviços. As policlínicas são 
unidades ambulatoriais e 
de referência para aten-
dimento especializado em 
diferentes áreas médicas.

“Essas unidades desempe-
nham um papel importante 
na rede de saúde do Gover-
no do Estado, garantindo o 
diagnóstico e acompanha-
mento do tratamento dos 
pacientes, nas mais diversas 
situações”, destaca a secre-
tária de estado de saúde, 
Nayara Maksoud.

A Policlínica Antônio Alei-
xo, na zona leste, realizou 
120.805 atendimentos, 
nesse período, com des-
taque para as consultas 
nas áreas de Cardiologia 
e Ortopedia, com 1.073 e 
1.217, respectivamente. A 
unidade é referência no 
atendimento a pacientes 
com hanseníase e pessoas 
que precisam de auxílio de 
terapias para reabilitação.

A Policlínica Codajás, na 
zona sul, realizou 382.475 
atendimentos, em mais de 
30 especialidades médicas, 

A eleição municipal de 2024 
destacou a relevância da Fun-
dação Manaus Esporte (FME) 
como modelo de gestão pú-
blica eficiente. Sob a liderança 
do diretor-presidente Aurilex 
Moreira, a FME consolidou-se 
como um exemplo de trans-
formação social por meio do 
esporte, refletido na vitória 
de João Paulo Janjão, que 
obteve 7.555 votos, sendo o 
único servidor da Prefeitura 
de Manaus a conquistar uma 
cadeira no pleito.

“Essa vitória não é só minha, 
mas fruto do trabalho incan-
sável realizado pela equipe da 
FME. Somos uma fundação 
pequena, mas com um im-
pacto enorme, e esse reco-
nhecimento é a prova de que 
uma gestão bem feita gera 
resultados concretos”, desta-
cou o novo vereador. Roberto 
Dinamite, outro representan-
te da FME, também recebeu 
expressivo apoio popular, al-
cançando mais de 5.200 votos 
como suplente.

Desde 2021, sob a gestão 
de Aurilex Moreira, FME tem 
implementado projetos que 
posicionaram Manaus como 
referência esportiva no Brasil e 
na América do Sul, culminan-
do no título inédito de “Cidade 
Sul-Americana do Desporto”.

Entre as iniciativas de des-
taque estão o programa “Fai-

além de outros serviços, 
como Enfermagem, Fi-
sioterapia, exames, entre 
outros. Entre as especiali-
dades com maior número 
de consultas estão as de 
Ortopedia, com 19.076, 
Ginecologia, com 6.485, 
Cardiologia, com 6.024, e 
Reumatologia, com 4.194.

Na Policlínica Cardoso 
Fontes, na zona centro-
-sul, unidade referência no 
diagnóstico e tratamento 
de tuberculose, dos 17.405 
atendimentos realizados, 
4.641 foram na especiali-
dade de Pneumologia. A 

xa Liberada”, que promove 
atividades físicas ao ar livre 
para milhares de pessoas se-
manalmente; o “Esporte na 
Comunidade”, responsável 
por distribuir mais de 25 mil 
kits esportivos; e o “Manaus 
Olímpica”, que apoiou 370 
atletas, levando-os a conquis-
tas nacionais e internacionais.

A dedicação da FME também 
ampliou o alcance do espor-
te para diferentes públicos. 
Projetos como as “Olimpíadas 
da Terceira Idade”, com 1.600 
participantes em 2024, e o 
“Viva as Diferenças”, que aten-
de mais de 300 pessoas com 
deficiência, são exemplos de 
como o esporte tem promovi-
do inclusão e bem-estar. Além 
disso, a 6ª Maratona Interna-

Policlínica Danilo Corrêa, 
na zona norte, realizou 
55.899 atendimentos, des-
ses, 6.180 foram na área 
de Ortopedia e 3.337 em 
Endocrinologia.

A Policlínica Gilberto 
Mestrinho, na zona centro-
-sul, que conta mais de 
20 especialidades, realizou 
101.829 atendimentos, nos 
10 meses do período de 
balanço. O maior volume 
foi de consultas com mé-
dicos ortopedistas, 2.661, 
otorrinolaringologistas, 
2.244, clínica geral, 2.543, 
e cirurgia geral, 2.251.

cional de Manaus atraiu 4 mil 
atletas e consolidou a cidade 
como destino esportivo no 
Norte do Brasil.

Para Aurilex Moreira, o su-
cesso da fundação é fruto de 
uma gestão comprometida. 
“Quando o trabalho é bem-
-feito e comprometido, os 
resultados aparecem. Nosso 
compromisso com o esporte 
vai além de medalhas; esta-
mos transformando vidas e 
construindo um legado para 
Manaus”, afirmou.

A FME, segue comprometida 
em utilizar o esporte como 
ferramenta de transformação 
social, reafirmando a gestão 
de excelência que coloca a 
capital entre os destaques  
do continente.

REDE DE SAÚDE DO ESTADO GESTÃO DE EXCELÊNCIA NA FME

Unidades fazem parte da rede de atenção do Estado e atuam no diag-
nóstico e tratamento de pacientes em diferentes áreasEleição de João Paulo Janjão exalta o impacto do esporte na cidade
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mil solicitações), da Jun-
ta Comercial do Estado do 
Amazonas (4,6 mil) e Afeam. 
E as unidades móveis regis-
traram mais 115,8 mil aten-
dimentos. “Com as ações 
e inaugurações deste ano, 
conseguimos nos aproximar 
mais da população, indo 
até onde ela se encontra e 
estreitando a nossa relação 
com quem mais importa: o 
cidadão amazonense”, fina-
lizou Jussara.



Polícia Militar do Amazonas emprega 
cerca de 2.300 policiais no Estado

Cerca de 2.300 po-
liciais militares es-
tarão mobilizados 
durante as celebra-

ções da virada de ano, com 
a finalidade de garantir a 
segurança e a ordem social 
em Manaus e nas cidades do 
interior do estado, por meio 
da operação Réveillon Mais 

Seguro 2025, que integra 
o cronograma de ações da 
Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM).

O comandante-geral, coro-
nel PM Klinger Paiva, explica 
que  aproximadamente 1.500 
PMs serão empregados na 
capital e 800 nos municípios.

Coronel PM Klinger Paiva
“Em Borba e Rio Pre-

to da Eva terão eventos 
principais, nestes, além do 
policiamento local, serão 
deslocadas equipes das 
unidades especializadas da 

Operações Natal Mais 
Seguro 2024 e Águia 
reforçam ações até 
janeiro

Operação Fronteira Mais Segura: 
PMAM apreende armas e munições

‘Foi um presente do meu pai, com quem eu tinha 
acabado de me reencontrar’, diz operadora de 
caixa que teve o celular restituído

Policiais das Rondas Osten-
sivas Cândido Mariano (Ro-
cam) apreenderam, no domin-
go (29/12), em duas ações 
distintas, armas e munições 
no município de Coari (a 363 
quilômetros de Manaus), du-
rante a operação Fronteira 
Mais Segura, da Secretaria de 
Segurança Pública do Ama-
zonas (SSP-AM). Na ação, um 
homem, de 26 anos, foi preso 
em flagrante por porte ilegal 
de arma de fogo.

A primeira ocorrência foi 
registrada às 11h, quando os 
policiais estavam em patru-
lhamento e receberam uma 
denúncia de que na comuni-
dade São José do Mato Gros-
so, haviam suspeitos forte-
mente armados e intimidando 
os moradores.

Ao chegarem ao local, os sus-
peitos fugiram por uma área 
de mata. Durante as buscas, 
os policiais encontraram duas 
espingardas calibre 12, cinco 
munições do mesmo calibre, 
porções de cocaína e compri-
midos de ecstasy.

E por volta das 23h, os poli-

Sentimento de justiça. Essa 
foi a sensação de Amanda Oli-
veira, de 23 anos, ao conseguir 
recuperar o celular por meio 
do Programa RecuperaFone, 
do Governo do Amazonas. O 
aparelho, que tem valor sen-
timental por ser um presente 
do pai, foi restituído graças ao 
trabalho das equipes da Secre-
taria de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM). Lançado, 
em setembro deste ano, pelo 
governador Wilson Lima, o pro-
grama recuperou mais de 2,1 
mil celulares

Conforme a SSP-AM, dos 2,1 
mil aparelhos recuperados, 750 
proprietários foram identifica-
dos, incluindo Amanda Oliveira. 
A operadora de caixa havia re-
gistrado um boletim de ocor-
rência em fevereiro deste ano, 
após o roubo do celular.

“Meu celular tem um valor 
sentimental. Quando vi meu 
nome na lista, quase não con-
segui dormir de tanta ansiedade 
para buscá-lo”, disse Amanda.

A operadora de caixa também 
agradeceu o trabalho policial e 
enfatizou a importância de re-

ciais prenderam, um homem, 
no bairro Nazaré Pinheiro. 
Conforme o relatório policial, 
os agentes patrulhavam no 
local, quando avistaram o ho-
mem em atitude suspeita, que 
tentou fugir para uma residên-
cia, mas sem êxito.

Ao realizarem a abordagem 
pessoal, foram encontradas 

gistrar o B.O. “Agradeço muito à 
equipe pelo trabalho e peço que 
as pessoas confiem na polícia e 
façam o boletim de ocorrência. 
Sem isso, eu não teria tido essa 
oportunidade”, destacou.

RecuperaFone e Coletivo 
Mais Seguro

Neste mês, o Governo do 
Amazonas, por meio SSP-AM, 
também inaugurou a sede dos 
Programas RecuperaFone e Co-
letivo Mais Seguro. Durante a 

Rocam (Rondas Ostensivas 
Cândido Mariano) e Força 
Tática. Nos outros municí-
pios onde haverá os festejos 
menores e tradicionais será 
mantido o policiamento 
das cidades, com reforço 
dos administrativos e SEGs 
(Serviço Extra Gratificado)”, 
detalhou o comandante-
-geral da PMAM.

A operação Réveillon Mais 
Seguro 2025 contará com 
equipes dos Comandos de 
Policiamento Metropoli-
tano (CPM), Especializado 
(CPE) e do Interior (CPI). 

Aproximadamente 1.500 PMs serão empregados na capital e 800 nos municípios.

As ações envolvem policia-
mento geral de trânsito e 
especializado, abrangendo 
patrulhamento a pé, mo-
torizado, montado, fluvial 
e em modalidades veladas.

Simultaneamente às 
ações de virada de ano, a 
Polícia Militar do Amazonas 
manterá a operação Natal 
Mais Seguro 2024, na capi-
tal e no interior, onde são 
empregados 1.800 homens, 
com foco nas zonas comer-
ciais e bancárias.

As ações ocorrem de do-
mingo a domingo, onde o 

efetivo policial é dividido em 
três turnos que abrangem 
os horários de maior mo-
vimento e fluxo de pessoas.

E a Operação Águia re-
força o policiamento diário 
e das operações de Natal, 
com o emprego das unida-
des especializadas da cor-
poração, empenhadas em 
áreas consideradas de risco 
e apontadas como “man-
chas” criminais” por meio 
de levantamentos de Inte-
ligência. As duas operações 
seguem até as primeiras 
semanas de janeiro de 2025.

porções de maconha no bolso 
do homem. Em uma contínua 
ação de buscas, os policiais 
também apreenderam um re-
vólver calibre 38 e seis muni-
ções do mesmo calibre.

O homem foi preso em fla-
grante e encaminhado para 
o 10ª Distrito Interativo de 
Polícia (DIP).

entrega do novo espaço, locali-
zado na Rua 7, no conjunto Cele-
tramazon, bairro Adrianópolis, 
a SSP-AM fez a restituição de 
500 celulares aos proprietários.

Com o trabalho integrado 
entre a Polícia Civil (PC-AM) 
e Polícia Militar (PMAM), em 
novembro deste ano, o Ama-
zonas registrou queda de 86% 
nos roubos ao transporte cole-
tivo.  E os roubos de celulares 
apresentou queda no mesmo 
período de 52%.

COARIRECUPERAFONE

Espingardas e revólver foram apreendidos nas ações
Lançado em setembro deste ano pelo governador Wilson Lima, o pro-
grama recuperou mais de 2,1 mil celulares
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Operação Réveillon 
PC-AM prende 
casal por matar e 
carbonizar corpos 
de vigilante e 
segurança de bar

IRANDUBA

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio da 
31ª Delegacia Interativa de 
Polícia (DIP) de Iranduba (a 
27 quilômetros de Manaus) e 
do Departamento de Polícia 
do Interior (DPI), apresentou, 
nesta segunda-feira (30/12), 
os resultados das prisões de 
Felipe Oder Carlos Bezerra e 
Keronlayne Duarte da Silva 
de Vasconcelos, ambos de 30 
anos, suspeitos pelos homicí-
dios de Bruno França Candido, 
de 30 anos, e Emanoel de Jesus 
dos Santos Júnior, de 23 anos.

O delegado-geral adjunto 
da PC-AM, Guilherme Torres, 
informou que o casal foi pre-
so na quinta-feira (26/12), em 
cumprimento a mandados 
de prisão temporária, após 
menos de um mês de inves-
tigação. O crime, classificado 
como hediondo, foi motiva-
do por uma dívida de tra-
balho e cometido de forma 
covarde, causando grande 
comoção entre os moradores 
de Iranduba.

“Estamos encerrando o ano 
com mais uma coletiva. Com 
essas prisões, superamos a 
marca de oito mil registros ao 
longo do ano, tanto na capital 
quanto no interior do estado, 
um recorde histórico, inclusive 
em casos de homicídio. Para-
benizo a atuação exemplar da 
equipe de Iranduba e me so-
lidarizo com os familiares das 
vítimas. Em menos de um mês, 
a Polícia Civil conseguiu des-
vendar esse crime horrendo”, 
destacou Guilherme Torres.

A motivação do crime estava 
relacionada a uma cobrança de 
dívida trabalhista de serviços

DIVULGAÇÃO
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Política

O ministro Flávio 
Dino, do Supremo 
Tribunal Federal 
(STF), bloqueou 

nesta segunda-feira (30) 
as emendas de comissão 
indicadas pelo Senado em 
ofício assinado por líderes 
partidários.

O magistrado, no entan-
to, manteve a validade de 
emendas que já tenham sido 
empenhadas — ou seja, que 
o dinheiro já foi reservado 
— até 23 de dezembro de 
2023, desde que não tenham 
relação com o documento 
dos líderes.

A decisão foi dada após 
manifestação do Senado. A 
Casa disse que seguiu todas 
as regras para aprovar as in-
dicações de emendas. Havia 
sido pedido que Dino auto-
rizasse o governo federal a 
formalizar os pagamentos 
dos recursos.

Na decisão, o magistrado 
ressaltou que o Senado não 
enviou a ata das reuniões 
das comissões que tenham 
aprovado as indicações das 
emendas listada no ofício 
dos líderes.

“Não houve a juntada 
das Atas aprovando as in-
dicações (ou especificações) 
dos senhores líderes, o que 
conduz à mesma contradi-
ção visceral: como empe-
nhar uma ‘emenda de co-
missão’ cuja indicação do 
beneficiário e o valor a ser 
a ele repassado não foram 
aprovados pela Comissão?”, 
questionou o magistrado.

“Mais uma vez, diferente 
de versões desacertadas, 
não se trata de o STF ‘invadir’ 
a esfera do Poder Legislativo 

Flávio Dino, ministro do Supremo Tribunal Federal (STF)

Dino bloqueia emendas de comissão 
do Senado; parte é liberada

ou ‘judicializar’ a política. 
E sim de legítimo contro-
le jurisdicional de validade 
de atos administrativos, em 
razão de regras aprovadas 
pelo Congresso Nacional”.

Dino já havia bloqueado 
emendas de comissão da 
Câmara, num total de R$ 
4,2 bilhões, que foram indi-
cadas por um procedimento 
semelhante: um ofício assi-
nado por líderes partidários.

Pedido
Ao pedir a liberação do 

pagamento das emendas 
de comissão, o Senado afir-
mou que seguiu “procedi-
mento previsto segundo as  
normas vigentes”.

De acordo com o do-
cumento, o Senado apro-
vou as emendas nas  
suas comissões.

A Casa, contudo, disse 
que a “individualização das 

emendas”, ou seja, a de-
finição do “ente destina-
tário”, foi formalizada por  
líderes partidários.

Bloqueio
Segundo Dino, o pro-

cedimento adotado pelo 
Senado na indicação das 
emendas é diferente do 
da Câmara. Isso porque, o 
Senado “individualizou res-
ponsabilidades entre os Se-

nhores Líderes, em relação a 
cada indicação de ‘emenda 
de comissão’, o que signifi-
ca um degrau mais elevado  
de transparência”.

Apesar disso, nem Câ-
mara, nem Senado com-
provaram a aprovação das 
emendas nas respectivas 
comissões.

No domingo (29), Dino 
manteve o bloqueio de R$ 
4,2 bilhões de emendas 
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Restrição de armas de fogo ganha 
apoio de governadores do Nordeste

Prefeitos das capitais cumpriram totalmente 
menos da metade das promessas no mandato

O decreto do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) que restringe o uso 
de armas por policiais 
em abordagens ganhou 
apoios importantes neste 
fim de ano.

Praticamente ao mesmo 
tempo, governadores de 
estados do Nordeste e 
sete ex-ministros da Jus-
tiça se mostraram favo-
ráveis à decisão do go-
verno que regula o uso 
dos equipamentos por  
forças policiais.

As opiniões vão na con-
tramão de governadores 
de estados do Sul e do 
Sudeste, que pediram a 
suspensão do decreto.

“A resistência ao decreto 
tem natureza ideológica. A 
polícia só ganha com isso. 
As pessoas de bem não 
podem ter medo da polícia 
devido ao uso desmedido 
ilegítimo da força”, disse 
o ex-ministro da Justiça 
Aloysio Nunes Ferreira, que 
atuou no governo de Fer-
nando Henrique Cardoso.

Além de Ferreira, outros 
seis ex-ministros da Justiça 
produziram um manifesto 

Os prefeitos das 26 capi-
tais estaduais cumpriram, 
ao longo do mandato 2021–
2024, menos da metade das 
promessas que fizeram aos 
eleitores na campanha de 
2020, segundo o Promessas 
dos Políticos, do g1.

O monitoramento das 
promessas dos políticos é 
feito por dezenas de jor-
nalistas do g1 de todo o 
Brasil desde 2015, que do-
cumentam e acompanham 
o cumprimento dos com-
promissos de campanha ao 
longo dos mandatos dos 
eleitos.

Nas eleições de 2020, fo-
ram registradas 1.090 pro-
messas dos 26 candidatos 
que se elegeram prefeitos 
das capitais do país. Dessas,

45% foram cumpridas to-
talmente;

22% foram cumpridas em 
parte;

33% não foram cumpridas.
Promessas de segurança 

e habitação são as mais 
cumpridas

As promessas foram se-
paradas em 13 categorias. 
Dessas, as que registraram 
os maiores percentuais de 
cumprimento (total ou par-

em apoio ao decreto:
José Eduardo Cardozo 

(governo Dilma Rousseff)
Luiz Paulo Barreto (gover-

no Luiz Inácio Lula da Silva)
Tarso Genro (governo 

Luiz Inácio Lula da Silva)
Nelson Jobim (governo 

Fernando Henrique Car-
doso)

Miguel Reale Júnior (go-
verno Fernando Henrique 
Cardoso)

Raul Jungmann (ministro 
da Segurança Pública no 

cial) foram as de segurança 
pública (79%) e habitação 
(78%).

Já as áreas com menores 
percentuais de cumprimen-
to total ou parcial foram as 
de turismo (56%), direitos 
humanos e sociais (57%) e 
esporte (60%).

Veja abaixo os percentu-
ais de algumas categoria

Administração (45 pro-
messas):

Cumpridas (25): 56%.
Cumpridas em parte (8): 

18%.

governo Michel Temer)
Para eles, as reações con-

trárias ao decreto podem 
ser fruto de embates po-
líticos ou de desconheci-
mento do texto.

Já do lado dos gover-
nadores que compõe o 
Consórcio Nordeste, uma 
nota publicada no último 
domingo (29) diz que o 
decreto de Lula “não al-
tera a autonomia dos Es-
tados nem as normativas  
já estabelecidas”.

Não cumpridas (12): 27%.
Direitos Humanos e So-

ciais (104):
Cumpridas (44): 42%.
Cumpridas em parte (15): 

14%.
Não cumpridas (45): 43%.
Economia (86):
Cumpridas (51): 59%.
Cumpridas em parte (11): 

13%.
Não cumpridas (24): 28%.
Educação e Cultura (204):
Cumpridas (105): 51%.
Cumpridas em parte (31): 

15%.
Não cumpridas (68): 33%.

DECRETO DE 2021 A 2024

Decreto do governo Lula teve re-
ações negativas de governadores 
do Sul e do Sudeste

Nas eleições de 2020, foram re-
gistradas 1.090 promessas dos 
26 candidatos que se elegeram 
prefeitos das capitais do país
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de comissão da Câmara, 
liberando o pagamen-
to de parte dos recursos 
desse tipo de emenda que 
tenham sido empenha-
dos (reservados) até 23  
de dezembro.

Dino justificou a liberação 
excepcional para “evitar in-
segurança jurídica” para os 
entes da federação, empre-
sas e trabalhadores.

O ofício dos líderes da Câ-
mara tem a indicação para 
pagamento de mais de 5,4 
mil emendas, com a inclu-
são de novas indicações (no 
valor de R$ 180 milhões), 
das quais um total de R$ 
73,8 milhões são direcio-
nadas a Alagoas, estado 
do presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL).

Lira foi o responsável por 
suspender o funcionamen-
to das comissões da Câ-
mara, órgãos responsáveis 
por discutir a indicação das 
emendas de comissão.

O presidente da Câma-
ra nega ter ocorrido uma 
manobra ou atropelo  
nas indicações.

Impasses
As emendas parlamenta-

res, que representam uma 
parte do Orçamento, têm 
sido alvo de discussão en-
tre representantes dos Três 
Poderes ao longo de todo 
o ano.

Uma nova lei para regu-
lamentar os repasses foi 
aprovada pelo Legislativo e 
sancionada em novembro.

O pagamento de todas as 
emendas estava suspenso 
desde agosto, por decisão 
do STF, mas foi retomado 
em 2 de dezembro por Dino, 
que impôs regras mais rígi-
das para os repasses.

Decisão do ministro 
foi dada depois que a 
Casa pediu autoriza-
ção dos pagamentos
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Mercado, Fazenda e BC projetam novo 
avanço acima de 2% para PIB em 2025

Tanto o Ministério da Fa-
zenda e o Banco Central (BC) 
quanto agentes do merca-
do financeiro projetam novo 
avanço acima de 2% para o 
Produto Interno Bruto (PIB) 
brasileiro em 2025.

O Relatório Focus divulgado 
na manhã desta segunda-feira 
(30) mostra que a expectativa 
do mercado é de um avanço 
de 2,01%. O Banco Central, 
em dezembro, revisou sua 
projeção para alta de 2,1%. 
A estimativa mais recente da 
Fazenda, de novembro, apon-
ta crescimento de 2,5%.

Caso as projeções se concre-

tizem esta será a quinto ano 
seguido em que o PIB avança 
acima de 2%. Ao mesmo tem-
po, será a primeira vez desde 
2021 em que cresce abaixo 
dos 3%. Confira abaixo a série:

2020: -3,3%
2021: +4,8%
2022: +3%
2023: +3,2%
2024: +3,5% (estimativas 

convergentes de Fazenda, BC 
e mercado)

Economistas atribuem o 
crescimento forte em 2021 
e 2022 especialmente à re-
cuperação de perdas na ati-
vidades durante a pandemia 

de covid-19 — responsável por 
recuo considerável em 2020. 
Estes agentes ainda ponde-
ram que as altas de 2023 e 
2024 vieram acompanhadas 
de pressão sobre a inflação.

Para 2025, os agentes con-
sultados pelo Relatório Focus 
preveem que o IPCA estoure 
a meta novamente e fique 
a 4,96%; o BC prevê que o 
índice ficará no limite de tole-
rância, a 4,5%. A projeção da 
Fazenda, menos recente, não 
considerava ainda impactos 
sobre os preços consolidados 
em dezembro e estimava in-
flação a 3,6%.

ESTIMATIVAS

Caso projeções se concretizem, este será o quinto ano seguido em que atividade cresce acima de 2%
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Estatais federais têm rombo 
de R$ 6 bi até novembro

Entre janeiro e novembro 
de 2024, as empresas es-
tatais federais registraram 
um rombo de R$ 6,04 bi-
lhões, informou o Banco 
Central nesta segunda-feira 
(30). Esse valor representa 
o maior déficit registrado 
para o período na série 
histórica da autoridade mo-
netária, iniciada em 2002.

Os dados do BC conside-
ram as receitas e despesas 
das empresas controladas 
pelo governo. Esse rombo 
afeta diretamente as me-
tas definidas pelo Executivo, 

que pode ser obrigado a co-
brir os valores com recursos 
adicionais, o que aumenta 
a dívida do país e reduz os 
recursos disponíveis para 
outras áreas, como saúde, 
educação e infraestrutura.

Somando as estatais es-
taduais, o déficit totaliza 
R$ 9,11 bilhões nos onze 
primeiros meses do ano. 
As estatais estaduais regis-
traram um rombo de R$ 
3,17 bilhões no período, 
enquanto as municipais 
apresentaram superávit de 
R$ 103 milhões.

O Ministério da Gestão e 
Inovação, responsável pelas 
empresas estatais, publicou 
uma nota em novembro 
explicando o motivo do 
rombo nas contas. Segundo 
o ministério, o gasto repre-
senta a “materialização de 
investimentos”.

O MGI esclareceu que há 
uma confusão entre “déficit 
e prejuízo” e que, ao analisar 
de forma isolada, “o déficit 
não é o resultado mais re-
levante para a avaliação”, 
pois “ignora os recursos 
em caixa provenientes das 
receitas de anos anterio-
res”. Na mesma ocasião, o 
ministério afirmou que a 
maior parte do rombo foi 
“impactada por investimen-
tos” e explicou que a maioria 
das estatais lucrativas não 
depende de recursos do 
Tesouro para custeio, mas 
recebe aportes para proje-
tos de longo prazo.

Como “os projetos geram 
superávit no curto prazo e 
déficits nos anos seguintes”, 
os aportes de 2019, como os 
feitos para a Emgepron, re-
sultaram em déficits subse-
quentes. Esses déficits são 
esperados, e “o aumento 
de investimentos estimula 
o crescimento econômico e 
gera receitas futuras” para 
cobrir os custos.

MAIOR ROMBO EM 22 ANOS

Segundo o Ministério da Gestão e Inovação, gasto representa “ma-
terialização de investimentos” e parte de déficits já eram “esperados”
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Moeda recuou no últi-
mo pregão do ano, mas 
especialistas alertam 
que riscos para câmbio 
seguem no radar

O dólar encerrou o ano 
em R$ 6,179, alta de 
27,36% ao longo de 
2024.

No último pregão do período, 
nesta segunda-feira (30), a divisa 
registrou queda de 0,22%, após 
o Banco Central (BC) vender US$ 
1,815 bilhão à vista em um leilão 
realizado nesta tarde para conter 
a alta da moeda. 

“Apesar da força no cenário 
global, apoiada pelas perspecti-
vas de juros elevados por mais 
tempo nos EUA, o dólar tem uma 
sessão de queda nesta segunda-
-feira, apoiado por mais um leilão 
de venda da moeda pelo BC 
brasileiro, em dia de formação 
da PTAX e baixa liquidez”, avalia 
Paula Zogbi, gerente de Research 
da Nomad.

“Além do cenário complexo do 
ponto de vista fiscal, que vem 
pressionando o dólar, é comum 
a saída de dólares do país no 
final do ano, o que estimula 
ainda mais a atuação do Banco 
Central de injetar mais dólares na 
economia, no 9º leilão deste tipo 
em dezembro. Antes da atuação, 
o dólar subia.”

Antes da operação, o dólar era 
cotado próximo de R$ 6,24. Os in-
vestidores continuam digerindo 
a probabilidade de que o Federal 
Reserve (Fed) fará menos cortes 
na taxa de juros no próximo ano.

Já o Ibovespa subiu 0,01% 

Nota de dolar

ante 4,84% na semana anterior, 
mantendo-se acima do teto da 
meta, que é de 4,5%. 

Na frente de dados, o setor 
público brasileiro registrou em 
novembro um déficit primário 
de R$ 6,62 bilhões, em resultado 
um pouco melhor do que o es-
perado pelo mercado, enquanto 
a dívida pública recuou ligeira-
mente como proporção do PIB, 
mostraram números do BC nesta 
segunda-feira.

Cenário
Nos últimos meses, investido-

res têm se mostrado cada vez 
mais receosos com o compro-
misso do governo em equilibrar 
as contas públicas, particular-
mente depois do anúncio duplo 
pelo Executivo no fim de novem-
bro de um pacote de contenção 
de gastos e de um projeto de 
reforma do Imposto de Renda.

Apesar de os três projetos 
que compõem o pacote terem 
sido aprovados pelo Congresso 
neste mês e de o debate sobre 
mudanças no IR ter sido adiado 
para 2025, agentes financeiros 
ainda questionam a efetividade 
das medidas na contenção das 
despesas e duvidam da determi-
nação do governo em reduzir a 
dívida pública.

“A moeda brasileira vem se 
desvalorizando até o presen-
te momento e grande parte é 
oriundo da volatilidade vista no 
segundo semestre do ano, cau-
sada pela grande incerteza fiscal 
e política que o Brasil vem atra-
vessando, além da ampliação 
das expectativas inflacionárias”, 
disse Marcio Riauba, head da 
Mesa de Operações da StoneX 
Banco de Câmbio.

Dólar sobe 27,3% em 2024 e fecha 
ano em R$ 6,18; Ibovespa cai 10%

no dia, fechando o ano com 
120.283,4 pontos. O resultado, 
porém, representa queda de 
10,08% em 2024. 

O ano foi de altos e baixos para 
o principal indicador da bolsa 
brasileira. Enquanto o Ibovespa 
atingiu sua maior pontuação de 
todos os tempos e registrou 
a menor volatilidade histórica 
em 2024, o índice teve seu pior 
desempenho em dólares desde 
2015 e apenas 18% de suas 
ações fecharam o ano positivas, 
segundo Einar Rivero, analista 

da Elos Ayta.
“Na B3, apenas três índices 

encerraram no azul, enquanto 
o cenário inflacionário trouxe o 
IGP-M ultrapassando o IPCA em 
janelas anuais após 21 meses. Foi 
também um ano de saída mas-
siva de investidores estrangeiros 
da Bolsa, refletindo a volatilidade 
global e local”, afirma Rivero.

O analista da Elos Ayta ainda 
destaca que a Petrobras alcançou 
o maior valor de mercado da sua 
história, “destacando-se mesmo 
em um cenário desafiador”. 

Apesar da queda no último 
pregão de 2024, Zogbi reforça 
que ainda há riscos para o câmbio 
no horizonte.

“Para a virada do ano, embora 
o real já esteja pressionado, há 
riscos altistas para a moeda ame-
ricana. A perspectiva de maior 
inflação nos EUA e menos cortes 
nas taxas de juros americanas 
fortalecem o dólar globalmente, 
enquanto domesticamente será 
necessário um amplo compro-
misso, retórico e prático, com a 
sustentabilidade da dívida pú-

blica para evitar novas pressões 
sobre o nosso câmbio em 2025”, 
diz a analista da Nomad.

O mercado elevou pela décima 
primeira vez suas projeções para 
a inflação ao final de 2025, de 
acordo com a última edição de 
2024 do relatório Focus divul-
gada pelo Banco Central nesta 
segunda-feira.

Segundo o levantamento rea-
lizado pelo BC junto a uma cen-
tena de economistas, a previsão 
para o IPCA ao final do ano que 
vem agora é de 4,96% ao ano, 

DIVULGAÇÃO



Democrata recebeu o 
Prêmio Nobel da Paz 
em 2002 por seus es-
forços para promover a 
paz em todo o mundo

O ex-presidente dos 
Estados Unidos 
Jimmy Carter mor-
reu, neste domingo 

(29), aos 100 anos.
A informação foi confir-

mada pelo Carter Center, 
dizendo que ele morreu em 
Plains, na Geórgia, ao lado 

Ex-presidente dos EUA, Jimmy Carter

Ex-presidente dos EUA, Jimmy 
Carter morre aos 100 anos

de sua família.
Carter era o ex-presidente 

dos EUA mais velho depois 
de George H. W. Bush, que 
faleceu no final de 2018, aos 
94 anos.

Nos últimos anos, o ex-
-presidente manteve um 
perfil público discreto de-
vido à pandemia de coro-
navírus, mas continuou a 
falar sobre os riscos para 
democracia em todo o mun-
do, uma causa de longa 
data dele.

Ele era um fazendeiro de 
amendoim e tenente da Ma-
rinha dos EUA antes de entrar 

na política, eventualmente 
servindo um mandato como 
governador da Geórgia e 
presidente dos Estados Uni-
dos de 1977 a 1981.

O ex-presidente democra-
ta é amplamente reveren-
ciado por sua defesa dos 
direitos humanos. Sua in-
termediação dos Acordos de 
Camp David com o presiden-
te egípcio Anwar Sadat e o 
primeiro-ministro israelense 
Menachem Begin em 1978 
continua sendo central para 
seu legado.

Após sua presidência, Car-
ter se aprofundou ainda mais 

nos direitos humanos e fun-
dou o Carter Center junto 
com sua esposa, Rosalynn, 
na esperança de promover 
a paz e a saúde mundiais.

O Carter Center tem tra-
balhado para promover a 
democracia monitorando 
eleições estrangeiras e re-
duzindo doenças nos paí-
ses em desenvolvimento ao 
longo dos anos. O próprio 
Carter tem sido um voluntá-
rio de longa data da Habitat 
for Humanity.

Vencedor do Nobel da Paz
Jimmy Carter recebeu o 

Prêmio Nobel da Paz em 

2002 por seus esforços 
para promover a paz em 
todo o mundo.

Carter venceu o câncer 
no cérebro em 2015, mas 
enfrentou uma série de pro-
blemas de saúde em 2019 
e, chegou a passar por uma 
cirurgia para remover a pres-
são no cérebro.

Desde então, ele se re-
cuperou, mas seus proble-
mas de saúde o forçaram a 
desistir de sua tradição de 
décadas de ensinar na escola 
dominical na Igreja Batista 
Maranatha em sua cidade 
natal de Plains.

Coreia do Sul ordena investigação após 
acidente aéreo que matou 179 pessoas

“Recados” em decisões e respostas 
mantêm tensão entre Poderes

O presidente interino da Co-
reia do Sul, Choi Sang-mok, or-
denou nesta segunda-feira (30) 
uma inspeção de segurança de 
emergência de toda a operação 
aérea do país, enquanto os in-
vestigadores trabalhavam para 
identificar as vítimas e descobrir 
o que causou o desastre aéreo.

Todos os 175 passageiros 
e quatro dos seis tripulantes 
morreram quando um Boeing 
737-800 da Jeju Air aterrissou 
de barriga e derrapou no final 
da pista do Aeroporto Interna-
cional de Muan, explodindo ao 
se chocar contra um muro. Dois 
membros da tripulação foram 
retirados com vida.

Por enquanto, a prioridade 
máxima é identificar as vítimas, 
apoiar suas famílias e tratar os 
dois sobreviventes, disse Choi 
em uma reunião de gerencia-
mento de desastres em Seul.

“Mesmo antes da divulgação 
dos resultados finais, pedimos 
que as autoridades divulguem 
de forma transparente o proces-
so de investigação do acidente 
e informem prontamente as fa-

Os “recados” passados ao lon-
go da última semana nas deci-
sões do ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Flávio Dino 
e nas respostas e alegações da 
Câmara dos Deputados sobre 
as emendas parlamentares de-
monstram que a tensão entre 
os Poderes está mantida e vai 
atravessar a virada do ano.

O uso de termos como “es-
tranhamento”, “objetivamente”, 
“balbúrdia” e “malas de dinheiro” 
são alguns exemplos de que 
o atrito está longe do fim. Na 
construção de decisões judiciais 
e respostas das partes envolvi-
das, as palavras não são apenas 
colocadas, elas são pensadas an-
tes de formarem um texto final.

Este é mais um capítulo de 
um ano marcado pela tensão 
entre o Legislativo e o Judiciá-
rio. Parlamentares avaliam que 
o STF “invade” prerrogativas do 
Congresso, enquanto a Suprema 
Corte argumenta que apenas 
exerce seu papel nos momen-
tos em que é acionada. Na se-
mana passada, novo episódio 
envolvendo o pagamento das 

mílias em luto”, disse ele.
“O Ministério dos Transportes 

deverá realizar uma inspeção 
de segurança de emergência 
em todo o sistema operacional 
da aeronave para evitar a re-
corrência de acidentes aéreos”, 
disse ele.

Como primeiro passo, o Mi-
nistério dos Transportes anun-
ciou planos para realizar uma 
inspeção especial em todas as 

emendas tencionou ainda mais 
o conflito entre os dois Poderes.

Queda de braço
Na segunda (23/12), Dino de-

terminou a suspensão imediata 
do pagamento de 5.449 indica-
ções de emendas de comissão, 
afetando uma fatia de R$ 4,2 
bilhões do Orçamento da União. 
Além disso, mandou a Polícia Fe-
deral (PF) abrir uma investigação 
sobre as emendas.

O ministro usou o termo “malas 
de dinheiro” no despacho ao 

101 aeronaves Boeing 737-800 
operadas por companhias aé-
reas sul-coreanas a partir des-
ta segunda-feira, com foco no 
registro de manutenção dos 
principais componentes.

O voo 7C2216 da Jeju Air, 
vindo da capital tailandesa Ban-
gkok, estava tentando aterrissar 
pouco depois das 9h (horário 
local) de domingo (29) no ae-
roporto no sul do país.

comentar episódios de mau uso 
do recurso público. O magistrado 
citou “malas de dinheiro sendo 
apreendidas em aviões, cofres, 
armários ou jogadas por janelas”.

Na quinta (26/12), o presidente 
da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 
chegou a convocar uma reu-
nião extraordinária dos líderes 
da Casa para discutir como seria 
a resposta à Corte. O encontro 
acabou não ocorrendo, porque 
muitos parlamentares estão em 
viagem, mas Lira conversou com 
alguns por telefone e se encon-
trou com o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) antes de enviar 
o documento ao STF.

Ao encaminhar a resposta 
ao STF na madrugada de sexta 
(27/12), a Câmara argumentou 
que a liberação das emendas 
teve o aval do governo federal 
e pediu a liberação dos recursos. 
No ofício, os deputados alegam 
que “não procedem os argumen-
tos de que a deliberação das 
emendas de comissão é ocul-
ta ou fantasiosa, já que está 
documentada nos autos, com 
publicação ampla na internet”.

AVIÃO TRANSPORTAVA 181 PESSOASEMENDAS

Choi Sang-mok quer inspeção de segurança de emergência de toda a 
operação aérea do paísPraça dos três poderes, Brasília
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Claudia Leitte se 
manifesta sobre 
inquérito de 
racismo religioso

BAHIA

A cantora Claudia Leitte, 44, 
se pronunciou após o Ministério 
Público da Bahia (MP-BA) abrir 
um inquérito para investigar um 
possível ato de racismo religioso 
cometido por ela.

“Esse é um assunto muito sério. 
Daqui do meu lugar de privilégio, 
o racismo é uma pauta que deve 
ser discutida com a devida serie-
dade, e não de forma superficial”, 
afirmou ela na madrugada desta 
segunda-feira (30), em coletiva 
de imprensa antes de seu show 
no Festival Virada Salvador, re-
alizado na Arena O Canto da 
Cidade, na orla da Boca do Rio.

“Prezo muito pelo respeito, 
pela solidariedade e pela inte-
gridade. Não podemos negociar 
esses valores de jeito nenhum, 
nem jogá-los ao tribunal da in-
ternet. É isso”, concluiu.

A investigação foi iniciada após 
Claudia Leitte alterar o nome 
de um orixá em uma música 
durante sua apresentação em 
Salvador. Naquele momento, a 
cantora escolheu não interpretar 
a música mencionada.

A denúncia foi feita pela Iya-
lorixá Jaciara Ribeiro e pelo Ins-
tituto de Defesa dos Direitos das 
Religiões Afro-Brasileiras (Ida-
fro). O caso está sendo analisado 
pela Promotoria de Justiça de 
Combate ao Racismo e à Into-
lerância Religiosa.

Cantora foi acusada de mudar le-
tra de música para não mencionar 
Iemanjá em canção

DIVULGAÇÃO



Réveillon do Largo: Festa, tradição 
        e a força da cultura popular

Cultura
Manaus, terça-feira 31 de dezembro de 2024 9

Artistas locais e as co-
res do boi-bumbá vão 
fazer do Largo de São 
Sebastião o palco da 
festa da virada do ano

O Largo de São Se-
bastião, localiza-
do no centro his-
tórico de Manaus, 

será palco de uma festa úni-
ca para a chegada de 2025. 
Promovido pelo Governo 
do Amazonas, por meio da 
Secretaria de Estado de Cul-
tura e Economia Criativa, o 
Réveillon do Largo reafirma 
o compromisso com a va-
lorização da cultura popu-
lar, reunindo atrações que 
representam a diversidade 
artística do estado, em uma 
programação inteiramente 
amazonense.

O secretário em exercí-
cio de Cultura e Economia 
Criativa, Candido Jeremias, 
destaca que a programação 
do Réveillon do Largo é uma 
mistura de tradição, inova-
ção e diversidade da cultura 
amazonense. “Com um am-
biente acolhedor e atrações 
variadas, o Réveillon do 
Largo se consolida como 
um evento que celebra a 
cultura popular e regional, 
em uma megaestrutura de 
palco, ocupando o cenário 
mais icônico do Amazonas”, 
disse o secretário.

Com início às 20h, no 
palco principal da rua José 
Clemente, a festa traz atra-
ções popularmente conhe-
cidas, resgatando as raízes 
culturais do estado como, o 
“príncipe do brega”, Nunes 
Filho, o grupo de samba de 
raiz, Couro Velho, repre-
sentantes do boi-bumbá 
Caprichoso e Garantido, 
integrantes e ritmistas das 
escolas de samba do Grupo 
Especial de Manaus, além 
de uma mistura de ritmos 
que promete agradar todas 
as idades.

Talentos da terra
Para o cantor amazonen-

se Nunes Filho, que parti-
cipou da primeira edição 
do Réveillon do Largo, a 
oportunidade é motivo de 
orgulho. “Quero agradecer 
ao governador Wilson Lima 
e à Secretaria de Cultura 
por darem espaço aos ar-
tistas da terra. Participar 
deste evento é uma alegria 
enorme, e vou dar o meu 
melhor para o público. É 
gratificante ver nossa cul-

Réveillon do Largo promovido pelo Governo do Amazonas, por meio da Secretaria de Estado de Cultura e Economia Criativa

tura sendo colocada em 
destaque”, afirma Nunes, 
com mais de 40 anos de 
carreira e dono de sucesso, 
entre os quais, “Subindo 
pelas paredes”.

E a banda Couro Velho, 
que completou 20 anos de 
carreira, celebra o samba 
de raiz, sendo referência no 
estado. “Participar deste 
evento é uma consagração 
do nosso trabalho e reco-
nhecimento dos talentos 
locais. Isso nos motiva a 
sonhar mais alto e a plane-
jar novos projetos voltados 
para a cultura do samba”, 
destaca Aluizio Junior, in-
tegrante do grupo.

Bumbá no réveillon
A festa no Largo também 

será marcada pela energia 
contagiante do boi-bum-
bá, um dos maiores símbo-
los da cultura amazonense. 
Do lado do Caprichoso, 

Prince do Boi terá uma 
dupla função na noite da 
virada. Além do repertório 
de toadas, o artista azulado 
será o mestre de cerimônia 
da festa. “O Largo de São 
Sebastião tem uma ener-
gia única. É um privilégio 
conduzir essa festa que 
une música, tradição e a 
magia da queima de fo-
gos no maior cartão-postal 
do Amazonas”, declara o 
artista.

Carlinhos do Boi, artis-
ta do boi Garantido, res-
saltou a importância do 
evento para a valorização 
da manifestação cultural. 
“É uma honra participar 
de um evento que destaca 
nossas raízes culturais. O 
Réveillon do Largo celebra 
a identidade do nosso esta-
do e reúne famílias para um 
momento de muita alegria 
e esperança para o novo 
ano”, afirma o cantor.

Atrações do palco prin-
cipal

20h às 21h: Banda Os Dry 
Martinis

21h15h às 22h15: Banda 
Couro Velho

22h15h às 22h45: Nunes 
Filho

23h à 00h: Patrick Araújo, 
David Assayag, Carlinhos 
do Boi e Prince do Boi / 
Contagem regressiva para 
a virada do ano

00h à 00h45: Show com 
escolas de samba do Grupo 
Especial de Manaus

1h às 2h: Banda Mar-
rakesh

2h30 às 3h30: George 
Japa

3h45 às 5h: Ricardo Men-
des

Nos intervalos entre as 
atrações, o público contará 
com intervenções artísti-
cas no palco e os remixes 
da DJ Layla Abreu e do DJ 
Gabe.

Divulgação

cantor amazonense Nunes Filho
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Esportes

Equipe de General 
Severiano dominou 
o futebol masculino 
no Brasil

No Brasil, o futebol 
masculino teve um 
protagonista em 
2024, o Botafogo. 

A equipe de General Seve-
riano foi responsável por 
algumas das apresentações 
mais impactantes da tempo-
rada, além de garantir dois 
dos principais títulos do fu-
tebol sul-americano: a Copa 
Libertadores da América e o 
Campeonato Brasileiro.

Porém, para falar do 2024 
de conquistas do Botafogo, 
antes é necessário relem-
brar de um 2023 de frustra-
ção. No decorrer do último 
ano, a torcida do Alvinegro 
de General Severiano viveu 
sentimentos opostos. Se 
durante grande parte do 
Brasileiro o Glorioso ocu-
pou a liderança, criando a 
expectativa de que poderia 
conquistar o título, as úl-
timas rodadas da compe-
tição foram marcadas por 
derrotas surpreendentes e 
pela perda da competição 
nacional para o Palmeiras.

No entanto, em 2024 essa 
frustração foi transforma-
da em ambição e permitiu 
ao Botafogo cumprir uma 
temporada histórica. Para 
isto a equipe de General 
Severiano reforçou muito o 
seu elenco, trazendo o téc-

Governo do Amazonas seguiu com os apoios 
ao futebol profissional, ultrapassando R$ 18 
milhões investidos nos últimos anos

Alonso revela que deve se 
despedir da Fórmula 1 em 2026
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Além dos R$ 3,5 milhões investidos em 2024, o Estado apoiou os 
clubes com a cessão de estádios para a realização de jogos

Espanhol tem contrato com a 
Aston Martin até o fim de 2026

O Governo do Amazonas 
impulsionou nos últimos anos 
o futebol profissional ama-
zonense, com repasses que 
ultrapassam R$ 18 milhões. 
Fruto destes investimentos, 
o estado acumula títulos iné-
ditos e consecutivos acessos 
a divisões de elite nacionais, 
como o Amazonas FC no 
Campeonato Brasileiro Sé-
rie B e o 3B da Amazônia no 
Campeonato Brasileiro Femi-
nino Série A1.

“Investir no futebol do esta-
do é fundamental para o de-
senvolvimento do esporte. Ao 
apoiar nossas equipes, não 
estamos apenas proporcio-
nando uma melhor estrutura 
e oportunidade para os atle-
tas, mas também estimulando 
a descoberta de novos talen-
tos e elevando o nível compe-
titivo”, destaca o secretário de 
Estado do Desporto e Lazer 
(Sedel), Jorge Oliveira.

Todos os anos, os repasses 
aos clubes são feitos por meio 
da Federação Amazonense 
de Futebol (FAF). Em 2021, o 
valor repassado para o patro-
cínio foi de R$ 2,5 milhões. 
Em 2022, o valor repassado 
foi histórico, chegando ao va-
lor de R$ 5 milhões. No ano 

Bicampeão mundial e 
dono de 32 vitórias na Fór-
mula 1, Fernando Alonso 
está caminhando para os 
últimos passos de uma tra-
jetória marcante na maior 
categoria do automobilis-
mo mundial. O veterano de 
43 anos já está pensando 
na aposentadoria das pistas 
e admitiu que deve deixar a 
F1 após a temporada 2026, 
quando termina seu con-
trato com a Aston Martin.

“As expectativas para 
2026 serão altas porque 
estamos entrando em um 
período de mudanças, te-
remos um carro projetado 
por Adrian Newey”, afirmou 
Alonso. “Provavelmente 
será minha última tempo-
rada na F1 porque meu 
contrato termina no final 
de 2026. Portanto, farei o  
meu melhor”.

A contratação do ex-de-
signer da Red Bull, conside-
rado o “mago da F1”, deu 
esperanças para a Aston 
Martin entrar na briga por 
títulos e vitórias em 2026, 
ano de estreia do novo re-
gulamento. Por isso, caso a 
parceria dê resultados ime-
diatos, Alonso não descarta 
seguir no cockpit em 2027.

EM 2024 FÓRMULA 1

de 2023, a contribuição para 
o futebol local proporcionou 
o estado chegar a patama-
res de elite com um valor de 
R$ 7,5 milhões investidos. E 
em 2024, os investimentos 
ao futebol profissional não 
pararam e foram repassados 
para o patrocínio dos clubes  
R$ 3,5 milhões.

“Há seis anos o 3B da Ama-
zônia lutava por esse acesso 
à elite do futebol brasileiro, e 
hoje somos o único time do 
Norte do país na primeira di-
visão, seja masculina ou femi-

“Se 2026 correr bem, se 
houver a possibilidade de 
eu ficar com a equipe por 
mais um ano, eu estaria 
completamente aberto a 
isso. Mas não quero pensar 
nisso agora. Vou encarar 
cada corrida como se fosse 

nina. Esse feito só foi possível, 
pois nos últimos anos viemos 
sendo muito ajudados pelo 
Governo do Amazonas, seja 
com verbas destinadas ao 
clube ou com a cessão de es-
tádios”, afirma o presidente 
do 3B, Bosco Bindá.

Do total investido no fu-
tebol amazonense, R$ 1,9 
milhão foi destinado ao fo-
mento do futebol profissional 
masculino, R$ 275 mil para o 
feminino, R$ 400 mil ao ama-
dor e R$ 340 às competições 
de base.

a minha última e vou sabo-
rear cada segundo”, finali-
zou o espanhol.

Além da importante che-
gada de Newey, a Aston 
Martin também assinou 
contrato Honda para o for-
necimento de motores.

Retrospectiva: 2024, 
o ano do Botafogo

nico português Artur Jorge 
e contratando peças como 
o meio-campista argentino 
Thiago Almada e o atacante 
Luiz Henrique, que estão 
entre as três mais caras já 
feitas por equipes do Brasil.

Com uma equipe muito 
forte tanto no aspecto físico 
como no técnico, o Alvi-
negro praticou um futebol 
baseado na pressão na mar-
cação e nas transições rápi-
das da defesa para o ataque 
para fazer uma ótima tem-
porada, que teve seu ápice 
no final de novembro e no 
início de dezembro, quando 

garantiu tanto a conquista 
do título do Brasileiro como 
da Libertadores.

Os treze dias que entraram 
para a história do Botafo-
go começaram em 26 de 
novembro, com uma vitó-
ria incontestável, em pleno 
Allianz Parque, de 3 a 1 sobre 
o Palmeiras, seu grande ad-
versário na disputa do Bra-
sileiro. Depois as atenções 
se voltaram para a decisão 
da Libertadores, na qual, no 
dia 30, bateu o Atlético-MG 
por 3 a 1 em Buenos Aires 
para garantir a conquista do 
inédito título continental.

O Alvinegro continuou 
sua caminhada em dezem-
bro, superando o Interna-
cional por 1 a 0, em Por-
to Alegre no dia quatro, e 
batendo o São Paulo por 
2 a 1, no dia oito no Rio 
de Janeiro, para confirmar 
a conquista do Brasileiro, 
competição que não vencia 
desde 1995.

Ainda sob a influência dos 
recém-conquistados Brasi-
leiro e Libertadores, a equi-
pe de General Severiano 
partiu para o Catar em busca 
da Copa Intercontinental, 
mas o sonho foi desfeito 

Memorial de 
Ayrton Senna 
é vandalizado 
em Ímola, 
na Itália, diz 
jornal

VANDALISMO

O memorial dedicado ao ex-
-piloto brasileiro de Fórmula 
1, Ayrton Senna, em Ímola, 
na Itália, foi vandalizado duas 
vezes em dezembro, de acordo 
com o site Formula Passion.

O veículo relatou que o pri-
meiro ataque aconteceu no dia 
19 de dezembro e o segundo 
na noite de Natal. A estátua 
de Senna não foi danificada, 
mas bandeiras e outros obje-
tos deixados como recordação 
foram queimados.

Ainda segundo o site, jo-
vens invadiram o local du-
rante a noite e vandalizaram 
o memorial. De acordo com 
as investigações, os atos não 
tem uma motivação específi-
ca. O município de Ímola di-
vulgou uma nota repudiando 
os ataques.

“A administração municipal 
condena os danos causados 
aos objetos deixados no me-
morial de Ayrton Senna, que 
representam um importante 
patrimônio da cidade. A nota 
destaca o amor, o carinho e o 
respeito com que o campeão 
é lembrado, além da profun-
da ligação de Imola com sua 
memória”, disse a nota.

A homenagem a Senna foi 
feita após o piloto perder a 
vida no circuito italiano em 
1º de maio de 1994. A estátua 
está localizada perto da curva 
Tamburello, onde ocorreu o 
acidente fatal do brasileiro. 
No dia em que o acidente 
completou 30 anos, em 2024, 
milhares de pessoas se reuni-
ram no local e foi realizado um 
minuto de silêncio.

após a derrota de 3 a 0 
para o Pachuca na fase das 
quartas de final.

Copa do Brasil
Quem também conseguiu 

comemorar um título nacio-
nal em 2024 foi o Flamengo. 
Em uma temporada contur-
bada, na qual o atacante Pe-
dro foi um desfalque muito 
lamentado e o técnico Tite 
acabou demitido, o Rubro-
-Negro da Gávea deu provas 
de que pode ter um 2025 
melhor ao conquistar a Copa 
do Brasil sob o comando do 
ex-jogador Filipe Luís.

Botafogo

Fotos: Divulgação
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O jovem médico Luccas Nascimento, aniversariante de hoje, comemora 
a data em Milão, Itália, onde curte temporada de férias ao lado da mãe, 
a querida Suely Nascimento e do querido Ademário Azevedo, que estão 
dando um giro pela Europa. O aniversariante será cumprimentadíssimo!

Maria e Henrique Furtado Grangeiro se preparando para a festa da 
virada hoje, em praias do Nordeste brasileiro

A ótima Karina Queiróz enchendo de charme a temporada de fim de 
ano em Trancoso, balneário pé na areia chic, na Bahia

Giselle e Solon Ferreira curtindo férias em Londres, entre a circulada 
européia, com os filhos

. Nesta terça-feira, 31 de dezembro, a co-
luna emite boas vibrações e energias positi-
vas!

. Feliz ano novo para todos os leitores, que 
o novo ano de 2025 venha trazendo saúde, 
felicidades, grandes realizações para Ma-
naus, o Amazonas e o Brasil.

. Que o amor e a paz estejam em todos os 
lares, que a tolerância entre as pessoas seja 
uma realidade e que a irmandade cristã se 
comprometa em promover a solidariedade 
e a união. Que 2025 seja de muito charme, 
alegrias, champanhe e festas! Salute!

 . A Prefeitura de Manaus, por meio da Fundação 
Municipal de Cultura, Turismo e Eventos (Manaus-
cult), anunciou a programação oficial do Réveillon 
Manaus 2025, que terá como tema “O Encontro da 
Nossa Gente”. O evento, que já é uma tradição na 
capital amazonense, promete dois dias de festa, 
com o principal momento neste dia 31/12, para 
celebrar o encerramento deste ano e dar as boas-
-vindas ao novo ano.

 . A programação começou na segunda-feira 
com o “Réveillon Gospel” abrindo a programação 
das festividades de fim de ano com as atrações 
nacionais Marcus Sales e Fernandinho, com sho-
ws voltados à fé e à espiritualidade. Hoje, 31/12, 
a celebração da virada será realizada, simultane-
amente, em três pontos da cidade: na praia da 
Ponta Negra, zona Oeste; no parque Amazonino 
Mendes, na alameda Alphaville, nas zonas Norte 
e Leste; e na orla do Amarelinho, no bairro Edu-
candos, zona Sul da cidade. A programação inicia 
às 17h, e contará com apresentações musicais de 
atrações nacionais e locais, estrutura organizada e 
show pirotécnico, marcando a chegada de 2025.

 . Para garantir a segurança e o bem-estar dos 
participantes, a Prefeitura de Manaus terá o su-
porte de todos os órgãos municipais e o apoio da 
Polícia Militar, além de câmeras de monitoramen-
to instaladas nos três pontos de celebração. O Ré-
veillon Manaus 2025, promovido pela prefeitura, 
segue o intúito de levar cultura, lazer e integração 
à população, tornando a celebração um verdadei-
ro encontro da nossa gente.

. O Tribunal de Contas do Amazonas (TCE-
-AM) acaba de lançar o aplicativo do Domicílio 
Eletrônico de Contas (DEC) para smartphones.

.  Voltado para gestores de órgãos jurisdicio-
nais e advogados, a plataforma visa possibilitar 
a tramitação de documentos de forma mais 
rápida e eficaz, por meio da comunicação ele-
trônica.

. Desenvolvido pela Secretaria de Tecnologia 
da Informação (Setin) por meio da Diretoria de 
Projetos e Inovação em TI (Diproj), o aplicativo 
tem o objetivo de viabilizar uma comunicação 
ainda mais efetiva entre o jurisdicionado, cola-
borador e sociedade em geral, e possui funcio-
nalidades como o acompanhamento de proto-
colos, recebimento de comunicações, emissão 
de certidões e acompanhamento de processos, 
alertas, entre outros serviços.

O lançamento foi realizado durante a 45ª 
Sessão Ordinária do Tribunal Pleno pela pre-
sidente da Corte de Contas, conselheira Yara 
Amazônia Lins, que exemplificou o uso do apli-
cativo, aproveitando para parabenizar o setor 
tecnológico do TCE-AM. Aplausos!

. O Sesi comemora seu tempo de fundação.

. “Completar 76 anos é mais do que uma data; é 
celebrar milhares de histórias de transformação, 
bem-estar e desenvolvimento humano. Nosso 
SESI Amazonas tem sido uma força motriz na vida 
dos trabalhadores da indústria e seus dependen-
tes, promovendo saúde, educação e qualidade de 
vida.” Assim destaca Rosana Vasconcelos, superin-
tendente do SESI Amazonas.

. Desde sua fundação, a instituição desempenha 
um papel vital para o desenvolvimento da indús-
tria do Amazonas e investindo no futuro das novas 
gerações. Neste ano, 3.873 alunos foram matricu-
lados em Educação Infantil, Ensino Fundamental e 
Novo Ensino Médio, além de mais de 3.353 alunos 
em Educação de Jovens e Adultos. Aplausos para a 
instituição!

. A marca Kami No Michi, em parceria com o 
Instituto Tomie Ohtake, lança sua primeira co-
leção de Omamoris (amuletos), desenvolvida 
em colaboração com monges do Monte Fuji.

.  A coleção é composta por três braceletes 
abençoados que invocam a energia do Amor, 
da Saúde e do Dinheiro.

. Produzidas artesanalmente na Tailândia, 
as joias utilizam prata, pedras preciosas bra-
sileiras lapidadas em Jaipur (Índia) e capim 
dourado, trançado por artesãs da comunidade 
quilombola Mumbuca, localizada no Jalapão, 
Tocantins. Em edição limitada, cada bracele-
te é vendido por R$ 1.860,00. Os braceletes 
Omamoris são versáteis e podem ser usados 
por homens, mulheres e crianças. Para intensi-
ficar a conexão espiritual, cada bracelete vem 
acompanhado de um kit exclusivo: uma 
vela aromática em pote de cerâmica 
para Kimchi, produzida na 
Coreia do Sul, e um manuscrito 
em papel de arroz com 
mantras de poder so-
bre Saúde, Amor 
ou Dinheiro, 
cujo objetivo 
é realizar os 
desejos asso-
ciados à ener-
gia da pulseira 
escolhida.

Salute 2025! Réveillon ‘O Encontro da 
Nossa Gente’

TCE-AM lança aplicativo

SESI Amazonas

Charminho

@fernandocoelhojr   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


